

IGOR NOWIKOW

## Die Ethik Luthers

### *Zusammenfassung*

*Der Verfasser diskutiert die theologische Ethik Luthers vom philosophischen (rationalen) Standpunkt aus. Im Mittelpunkt seines Interesses steht die Frage, wie es möglich ist, dass diese Ethik den neuzeitlichen Säkularisierungsprozess beschleunigt hat. Um sie zu beantworten, werden zunächst Luthers Glaubensbegriff sowie der Inhalt seiner Ethik und dann sein Freiheitsbegriff eingehend diskutiert. Die Analyse wird durchgeführt auf der Grundlage folgender Schriften des Reformators: Sermon von den guten Werken, Von der Freiheit eines Christenmenschen, De servo arbitrio und Von weltlicher Obrigkeit.*

### *Abstract*

*The author discusses the theological ethics of Martin Luther from the philosophical (rational) point of view. The centre of his attention is the question how it is possible that this ethics accelerated the modern secularisation process. In order to answer it, Luther's concept of faith as well the substance of his ethics are discussed first and then his concept of freedom. The analysis is performed on the basis of the following writings of Luther: Sermon von den guten Werken, Von der Freiheit eines Christenmenschen, De servo arbitrio and Von weltlicher Obrigkeit.*